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Convenções confirmam 
pré-candidaturas 

Nas páginas do Jornal da Fronteira você acompanha os nomes dos pré-candidatos a majoritária nos municípios de 
Barracão, Bom Jesus do Sul, Dionísio Cerqueira, Santo Antonio do Sudoeste, Flor da Serra do Sul, Guarujá do Sul e São 

José do Cedro
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,122
Venda $ 7,126
Variação -0,57%

Dólar Turismo
Compra $ 4,751
Venda $ 4,753
Variação +0,02%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,149
Venda $ 6,152
Variação -0,53%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -1,05%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 57,00

R$ 126,50

R$ 68,00 

R$ 198,00

R$ 178,00

R$ 6,30

R$ 2,65

Dólar Comercial
Compra $ 5,632
Venda $ 5,633
Variação -0,41%

Sicredi Fronteiras se destaca no maior evento 
de cooperativismo de crédito do mundo

O Sistema Sicredi e a 
Cooperativa marcaram 
presença na Conferência 
Mundial das Cooperativas 
de Crédito (World Credit 
Union Conference — 
WCUC), promovida pelo 
Conselho Mundial das 
Cooperativas de Crédito 
(World Council of Credit 
Unions — Woccu, na 
sigla em inglês) entre 
os dias 21 e 24 de 
julho, em Boston, nos 
Estados Unidos. Com 
uma delegação de mais 
de 120 representantes, 
o Sicredi — instituição 
financeira cooperativa 
com mais de 8 milhões 
de associados e presente 
em todo o Brasil — se 
uniu a aproximadamente 
3 mil lideranças de 
cooperativas de crédito 
de mais de 60 países na 
conferência.

“Estar na Conferência 

Mundial das Cooperativas 
de Crédito é uma 
oportunidade ímpar para 
compartilhar nossas 
iniciativas e aprender 
com as melhores 
práticas globais”, 
declarou o presidente 
da Central Sicredi PR/
SP/RJ, Manfred Alfonso 
Dasenbrock, que integra 
o Conselho do Woccu 
desde 2009 e foi reeleito 
durante a assembleia 
nos Estados Unidos. 
“É uma grande honra 
e responsabilidade 
representar não só o 
Sicredi, mas também o 
cooperativismo de crédito 
brasileiro e sul-americano 
no Conselho. A 
intercooperação entre os 
países participantes nos 
permite trazer práticas 
e discussões globais 
para nossa atuação local, 
beneficiando cada vez 
mais pessoas ao redor do 
mundo”, afirmou.

Premiação 
internacional

Com o intuito de 
promover uma agenda 
que aborde as tendências 
atuais e prepare 
as cooperativas de 
crédito para o futuro, a 
Conferência do Woccu 
foi marcada por debates, 
palestras, fóruns e 
premiações. Entre os 
destaques do evento, 
está o reconhecimento 
do WYCUP — World 
Council Young Credit 
Union People —, um 
programa focado nos 
jovens cooperativistas — 
que concedeu o prêmio 
ao projeto “Caminhos da 
Energia”, desenvolvido 
pelo Comitê Jovem da 
Sicredi Centro Sul PR/SC/
RJ. O projeto, idealizado 
e liderado pelo associado 
Sidnei Alves Taborda 
Júnior, de 28 anos, visa 
sensibilizar jovens sobre 
a importância da energia 

renovável e inspirá-
los a adotar práticas 
sustentáveis.

Sidnei transformou 
sua experiência de mais 
de oito anos no setor 
de energia solar em 
um projeto inovador ao 
participar do Comitê 
Jovem da instituição. Até 
o momento, o projeto 
impactou mais de mil 
estudantes em 10 escolas 
e duas universidades, 
contando com o apoio 
de 12 voluntários. 
“Esse reconhecimento 
no WYCUP foi muito 
especial para todos 
os participantes do 
Caminhos da Energia, e 
espero inspirar outros 
jovens com minha 
trajetória. Estou feliz 
pelo prêmio e mais ainda 
por ter compartilhado 
experiências e 
aprendizados que vivi”, 
comemorou o jovem.

Mais de 120 representantes do Sistema Sicredi participaram de 
conferência nos Estados Unidos, de 21 a 24 de julho

COOPERATIVISMO.

A Assembleia Legislativa de Santa Catarina 
(Alesc) concedeu Moção de Aplauso nesta 
terça-feira (6) ao grupo de dança da Associação 
de Pais e Amigos dos Excepcionais (Apae) de 
Lages pela participação no 41º Festival de 
Dança de Joinville. Em todo o Brasil, apenas 
três Apaes foram selecionadas para realizar 
apresentação no Festival, que ocorreu entre 15 
a 27 de julho, no Complexo Centreventos Cau 
Hansen e em palcos distribuídos por Joinville 
e região.

A Moção de Aplauso foi entregue pelo 
deputado Lucas Neves (Podemos). Bailarinos, 
professores e o diretor da Apae foram 
homenageados. Lucas Neves disse que pela 
primeira vez uma Apae da região serrana foi 
classificada para participar do Festival. “Não 
tem como deixar uma conquista dessa passar 
em branco, em um evento tão grandioso. O 
mínimo que a gente pode fazer é aplaudir 
e incentivar ações que envolvem a arte e a 

cultura”, disse o deputado proponente da 
homenagem.

O grupo é composto por 15 bailarinos que 
participaram da mostra “Dança para Todos”, 
evento não competitivo do Festival de Dança 
de Joinville, voltado às pessoas com deficiência. 
O coordenador do grupo e coreógrafo, 
Salésio Padilha, explicou que foi realizado um 
trabalho intenso para que os alunos pudessem 
participar do Festival. De acordo com Padilha, 
realizar a apresentação no evento “foi uma 
vitória grandiosa para Apae de Lages porque 
conseguimos mostrar que as pessoas com 
deficiência podem estar onde quiserem.”

Mariana Cervelin é aluna da Apae e faz parte 
do grupo de dança. Ela disse que o projeto 
possibilita diversão e momentos de interação 
com os colegas. “Estar em Florianópolis 
e receber homenagem do Parlamento 
Catarinense é um motivo de muita alegria”.

Grupo de dança da Apae de Lages é homenageado na Alesc
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Mundo Senai na Região Sudoeste oferece palestras 
e minicursos gratuitos

O maior e mais tradicional 
evento de educação profissional 
do Brasil, o Mundo Senai, chega 
este ano a sua 16ª edição. Com 
o tema “SENAI: trazendo para 
você uma nova e ampliada 
visão do futuro”, o Mundo Senai 
2024 acontece de 07 a 09 de 
agosto em todo o território 
nacional.

Na Região Sudoeste o 
Mundo Senai acontece nas 
unidades de Ampére, Palmas, 
Francisco Beltrão, Pato Branco, 
Dois Vizinhos e Capanema, com 
programação diversificada, 
incluindo palestras, minicursos 
e visitas guiadas aos 
laboratórios que simulam o dia 
a dia da indústria. 

Ao longo dos três dias 
de evento os visitantes 
poderão conversar com 
professores e alunos da 
instituição, esclarecendo 
dúvidas relacionadas à prática 
pedagógica da formação 
técnica profissional e cursos 
disponíveis com foco na 
formação, aperfeiçoamento e 
qualificação profissional. 

Confira os principais 
destaques da programação 
do Mundo Senai na Região 

Sudoeste: 
Ampére
Além de visitação guiada, 

o destaque fica por conta de 
palestra sobre tecnologia e 
inovação; Workshop com o 
tema Talentos para o Mundo 
do Trabalho; e visitação guiada 
aos laboratórios e instalações 
da unidade. 

Palmas 
Além de visita guiada pelos 

laboratórios e instalações 
da unidade, o Mundo Senai 
em Palmas conta ainda com 
Minicurso sobre Robótica; 
Workshop com o tema 
Primeiros Socorros; e Palestra 
sobre Tendências do mercado 
na área de Tecnologia 
Industrial. 

Francisco Beltrão 
Quem passar pelo Mundo 

Senai em Francisco Beltrão 
poderá conferir de perto 
Palestra sobre Drone Agrícola; 
Minicurso - Impressora 
3D; Palestra - Automação 
Residencial com Alexia 
ou Google Home; além de 
Minicurso no laboratório de 
ciências para a população em 
geral. 

Pato Branco 

Em Pato Branco o destaque 
fica por conta das oficinas: 
Melhorando os processos 
com automação pneumática 
e hidráulica; Jogos interativos 
com Automação Industrial; 
Workshop - Eletrônica na 
Veia; Palestra com o tema 
Inteligência Artificial aplicado 
ao Negócio e muito mais. 

Dois Vizinhos 
Já em Dois Vizinhos o 

destaque fica por conta da 
Palestra A Importância da 
Formação Técnica Profissional 
para a Indústria do Sudoeste 
do Paraná; Minicursos: Hard 
Skills e Soft Skills; Iniciação 
a Mecânica; Iniciação a 
Soldagem, além de visitação 

guiada às instalações e 
laboratórios da unidade. 

Capanema 
Em Capanema, a 

programação conta com oficina 
de robótica e visitação guiada 
às instalações da unidade. 

GERAL.

Evento oportuniza para visitante conhecer instalações das unidades Senai, além de conversar com 
professores e alunos da instituição 

12ª Promotri será de 16 a 18 de agosto em 
Dionísio Cerqueira

A 12ª edição da 
Promotri - Promovendo 
a Tri Fronteira - é uma 
exposição de destaque na 
região da fronteira, e na 
edição de 2024 terá três 
dias de duração. 

A exposição 
acontecerá nos dias 16, 
17 e 18 de agosto, no 
Centro de Eventos de 
Dionísio Cerqueira.

De acordo com a 
organização, a Promotri 
vem crescendo a cada 
edição, movimentando 
a Tri Fronteira e região 
com novidades, atrações 
e grandes promoções. 

As 12ª edição chega 
cheia de novidades, 
uma delas, é que sua 
abrangência migrou 
de Feira de Descontos 
para Exposição, além 

disso, o evento passou 
de dois para três dias, 
outro ponto de destaque 
e que a quantidade de 
expositores dobrou em 
relação ao ano passado.

O evento será no 
Centro de eventos, sendo 
que a área externa será 
coberta para abrigar a 
praça de alimentação, 
apresentações culturais 
e música ao vivo, além 
disso no espaço haverá 
uma feira de veículos, 
feira agro e espaço kids, 
entre outros atrativos.

O objetivo principal 
da Promotri não é ser 
apenas uma exposição, 
na qual os empresários 
vão expor seus produtos, 
mas sim, promover as 
vendas e os negócios, 
aproveitando também 

para fazer uma ‘queima 
de estoque’, com ótimos 
descontos.

Programação
Abertura: Sexta-feira, 

16 de agosto, às 19 
horas; 

20 horas: Show 
com Renan & Mariana 
(clássicos pop/rock).

Sábado, 17 de agosto 
será dia de apresentações 
de diferentes grupos:

14 horas: Kung Fu; 
14h30: Artefron; 15 
horas: balé; 15h30: 
arte circense; 16h30: 
concurso cosplay; 19 
horas: show com Renan 
& Mariana (hits flashback 
anos 70/80/90); 21 
horas: show com a banda 
Grapevine.

Domingo, 18 de agosto

9 horas: 
mateada ao som 
de viola caipira, 
com Flávio 
Peretti; 10h30: 
apresentação 
do CTG Sinuelo 
da Fronteira; 
11 horas: 
apresentação 
de harpa com 
Gaúcho Alegre; 
12h30: show 
tradicionalista com 
Xiru Pampeano; 
14 horas: Show 
com Luan Peretti 
e Banda; 16 horas: 
show com Meotti.

GERAL.

A Promotri, será realizada no Centro de Eventos de Dionísio Cerqueira, contará com a presença de vários 
expositores e terá três dias de duração



4 Quinta-feira, 08 de agosto de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

www.unimedextremooeste.com.brCentral de Atendimento - 4000 1111 (capitais e regiões metropolitanas) 0800 642 0000 (demais localidades) | SAC 24h - 0800 724 4420 | Ouvidoria - 0800 725 0996
(de seg. a sex. de 8h às 20h) www.ouvidoriasicoob.com.br | Deficientes auditivos ou de fala - 0800 940 0458 (de seg. a sex. de 8h às 20h)

Bianca e Chimaia são lançados em grande 
convenção partidária

Com o plenário, 
corredores e a entrada 
da Câmara de Vereadores 
completamente lotados, 
foi realizada na noite 
de 01 de agosto, a 
Convenção do PL, MDB, 
PSDB Cidadania e PDT, 
em Dionísio Cerqueira.

A convenção teve a 
participação do prefeito 
Thyago Gnoatto; da 
deputada federal, Daniela 
Reinehr; e do assessor 
do governador Jorginho 
Mello, Luiz “Coro” Signori.

O evento teve dois 
momentos. O primeiro 
deles foi apresentação 
dos candidatos do 
PL e MDB, e alguns 
pronunciamentos. O 
segundo momento, foi 
de incorporação dos 
candidatos de PSDB e 
PDT, que realizaram a 
convenção em outro 
local.

Na majoritária foi 
aprovado o nome de 
Bianca Maran Bertamoni 
(PL) para pré-candidata 
a prefeita e Valdecir 
“Chimaia” Schmeier 
(MDB), para pré-
candidato à vice prefeito.

Durante os 
pronunciamentos, no 
primeiro momento, falou 
Thyago Gnoatto, que 
brincou com o público.

“Vendo todos vocês 
aqui, nos dá uma vontade 
enorme de ser candidato, 
pois esse calor humano 
nos motiva. Tivemos 
oito anos de muito 
trabalho e investimentos 
estruturantes, que estão 
transformando o nosso 
município. Após oito anos 
com MDB na cabeça, 
agora chegou a vez do 
PL, para dar continuidade 
a esse desenvolvimento”, 
comentou ele.

Thyago citou diversas 
obras e destacou a 
representação política 
das lideranças do grupo 
na busca de recursos.

“O povo quer a 
continuidade deste 
projeto, e não tem 
ninguém melhor que a 
Bianca e o Chimaia para 
continuar este trabalho”, 
comentou o prefeito.

Depois falaram 
os pré-candidatos à 
vice-prefeito, Chimaia 
e à prefeito, Bianca 
Maran Bertamoni. Eles 
agradeceram o apoio de 
todos os presentes, em 
especial ao Alcir Sawaris, 
que cedeu a vaga para 
Bianca concorrer.

Bianca fez um 
pronunciamento 
motivador, elevando o 
clima no ambiente.

“Precisamos trabalhar 
muito e unidos, pois 

eleição é trabalho e 
com trabalho a gente 
chega à vitória”, elevou 
o clima, Bianca num 
pronunciamento curto e 
objetivo.

Após a incorporação 
dos membros do PSDB 
Cidadania e do PDT, 

foram apresentados os 
nomes do pré-candidatos 
à vereador e novos 
discursos foram feitos 
pelos representantes 
dos partidos e, por fim, a 
deputada federal Daniela 
Reinehr deu algumas 
dicas para o sucesso nas 

urnas. 
Em breve, assim que 

tivermos os nomes de 
todos os pré-candidatos 
à vereador, estaremos 
divulgando nesta matéria.

Na convenção foram apresentados os nomes dos pré-candidatos à vereador pelos partidos, bem como à 
prefeita, Bianca Maran Bertamoni (PL) e vice-prefeito, Chimaia (MDB)

ELEIÇÕES.

A Comissão de Esportes e Lazer da 
Assembleia Legislativa recebeu, em reunião 
na tarde desta terça-feira (6), representantes 
de uma comissão de servidores da Fundação 
Catarinense de Esporte (Fesporte). Eles foram 
convidados por meio de requerimento do 
presidente do colegiado, deputado Fernando 
Krelling (MDB).

O analista de esportes Leonardo de Lucca, 
que é servidor efetivo da fundação, explicou 
que a comissão foi criada com o objetivo de 
modernizar o órgão responsável pela realização 
e promoção do esporte não-profissional 
em Santa Catarina. Para isso, o grupo tem 
analisado a legislação que rege a Fesporte.

“Percebemos que as leis que tratam do 

quadro de pessoal praticamente não existem”, 
informou Lucca. “Estamos com um quadro 
defasado de servidores. Muitos deles foram 
para outros órgãos do governo em busca de 
salários melhores.”

Questionado pelos deputados Fernando 
Krelling e Mário Motta (PSD), o servidor 
explicou que atualmente a Fesporte conta com 
15 funcionários, sendo que outros 16 estão 
em outros setores do governo. “Gostaríamos do 
apoio da Assembleia na busca pela equiparação 
salarial dos servidores com outros órgãos 
do Executivo”, solicitou. “O fortalecimento 
do esporte em Santa Catarina passa pelo 
fortalecimento da Fesporte.”

Comissão de Esportes e Lazer recebe servidores da Fesporte
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Jorge e Hercílio são homologados como 
pré-candidatos à reeleição em Barracão

Aconteceu na 
sexta-feira, dia 02, a 
convenção do Partido 
Social Democrático 
(PSD), Partido da Social 
Democracia Brasileira 
(PSDB) e Partido Liberal 
(PL) de Barracão. 

O encontro foi 
realizado no auditório da 
Câmara de Vereadores 
e com a presença em 
peso da população foram 
anunciados Jorge Santin 
e Hercílio Vieira de 
Andrade Neto, como pré-
candidatos à reeleição 
como prefeito e vice, 
respectivamente.

O encontro foi 
acompanhado por várias 
lideranças, entre elas a do 
presidente do PL, Marcos 
Haeflieger que destacou 
a importância da 

presença da população 
durante a convenção, o 
que comprova que os 
barraconenses querem 
a continuidade da atual 
administração.

“Todos os pré-
candidatos foram 
apresentados e 
aprovados pelo diretório 
municipal do PL, e a 
presença massiva da 
população demonstra 
que o que o povo quer, 
que é a continuidade do 
trabalho feito até agora, 
é a continuidade da atual 
administração”, enfatizou 
Marcos.

O atual vice-prefeito 
e candidato a reeleição, 
Hercílio, reafirmou o 
compromisso com a 
população barraconense 
e destacou a emoção 

de ter sido novamente 
escolhido.

“É uma emoção muito 
grande saber que a 
nossa população confia 
no nosso trabalho e que 
está aqui mais uma vez 
nos apoiando”, destacou 
Hercílio.

Jorge Santin 
agradeceu as lideranças 
e a comunidade em geral 
e destacou que o objetivo 
do grupo é continuar 
trabalhando em prol do 
município de Barracão.

“Estamos vivendo um 
momento muito especial, 
com a casa cheia como 
costumamos dizer, é o 
nosso povo nos apoiando 
e demonstrando que 
estamos no caminho 
certo para fazer da 
nossa cidade cada vez 

melhor. Nesse clima e 
com o apoio de todos 
continuaremos fazendo 
o que realmente importa, 
que é trabalhar para que 
as coisas aconteçam em 

nosso município”, afirmou 
Jorge.

A convenção contou 
com a presença do 
Presidente da Assembleia 
Legislativa do Paraná 

(ALEP), Ademar Traiano 
que veio até o município 
demonstrar seu apoio aos 
candidatos.

A convenção do Partido Social Democrático (PSD), Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB) / 
Cidadania e Partido Liberal (PL) de Barracão aconteceu na sexta-feira

ELEIÇÕES.

Escolha da Senhorita Princesense abre as festividades de aniversário 

O município de 
Princesa comemora no 
dia 29 de setembro, 29 
anos de emancipação 
político-administrativa, 
e para comemorar esse 
importante momento, 
acontecerá no dia 31 de 
agosto, um baile com 
escolha da Senhorita 
Princesense.

De acordo com a 
presidente da comissão 
organizadora Juliana 
Kern, está definido que 
o evento da escolha 

acontecerá no Clube da 
Sede, com início às 21 
horas, e após o desfile, 
do qual 12 candidatas 
estão confirmadas, terá 
início o baile com Musical 
Calmon. 

Também haverá o 
desfile retrô, com a 
presença das Senhoritas 
eleitas desde a primeira 
edição do evento 
realizada em 2008. 

Segundo Juliana, nesta 
edição, além da primeira, 
segunda e terceira 

Senhoritas, a quarta 
colocada será eleita 
Senhorita Mis Simpatia 
do município. 

A comercialização das 
mesas terá início nesta 
quinta-feira, de forma 
presencial na Secretaria 
de Educação, com um 
valor de R$ 440,00 para 
8 pessoas. O ingresso 
apenas para o baile 
custará R$ 40, e será 
vendido apenas na hora. 

GERAL.

Baile de escolha da Senhorita Princesense acontece no dia 31 de agosto no Clube da Sede
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A importância de amadurecer, deixar amadurecer. 
“Só pessoa paciente colhe o que está maduro”; esse 
é um ditado africano. O que ele quer dizer também 
vale para nós. Amadurecer leva tempo. Há frutos 
que demoram para amadurecer. Há sementes que 
precisam de nove meses para amadurecer. O ser 
humano fica nove meses no ventre materno, mas 
precisa de uma vida inteira para amadurecer. O fruto 
da vida humana só fica totalmente maduro na hora 
da morte. A palavra paciência vem de pacio, que 
significa sofrer e suportar. Ao sofrimento está ligada 
a ideia de que alguém toma sobre si algo pesado 
que carrega, uma dor. Paciência significa hoje, antes 
de tudo, longanimidade, perseverança, aguardar. É 
a experiência daquele que assume um peso. Qual 
é o peso que a pessoa paciente carrega? Não é um 
sofrimento, é tão somente o tempo. É o tempo em 
que nada mais pode fazer do que esperar. E isto 
é, obviamente, para muitas pessoas, o mais difícil. 
Elas acham que têm sob controle cada momento de 
sua vida, que podem fazer tudo elas mesmas. Ser 
paciente significa estar simplesmente aí, esperar 
até que alguma coisa esteja madura. Só aquele que 
consegue suportar o não poder fazer nada, o não ver 
nada, ou estar a mercê nos processos do crescimento 
e amadurecimento, somente este poderá colher o 
que está maduro. Tem pessoas que sabem esperar, 
sabem esperar o tempo propício, ao passo que muitas 
outras pessoas precisam satisfazer imediatamente 
todos os desejos. Precisamos dizer que as pessoas 
impacientes não sabem esperar até que algo esteja 
maduro. Está dentro da natureza dos seres humanos? 
Quererem eles mesmos fazer tudo. Na espera sentem 
profundamente sua impotência de que o crescimento 
e o amadurecimento não lhes obedecem, mas que 
é outro, o processo interno, ou Deus que comanda 
o crescimento e o amadurecimento. Por isso, caro 
leitor, sejamos pacientes, saibamos suportar o 
tempo e amadurecer com o tempo. Deus está nos 
conduzindo, o processo interno tem a sua dinâmica e 
nos conduz ao amadurecimento quando nós tomamos 
consciência.

A importância de 
amadurecer

Ascoagrin em parceria com a Facisc lança 
programa Voz Única

A Associação 
Empresarial da Fronteira 
– Ascoagrin, realizou na 
manhã de terça-feira, 
dia 06 o lançamento 
do Programa Voz Única 
Municipal, através do 
qual, por meio de um link 
que foi disponibilizado, 
a população poderá de 
forma anônima responder 
a um questionário que 
comporá a cartilha de 
reivindicações, que será 
entregue aos candidatos 
a prefeito de Barracão, 
Dionísio Cerqueira e Bom 
Jesus do Sul.

O Voz Única é um 
programa lançado pela 
FACISC, e já envolveu 
quatro eleições ao 
Governo Catarinense. 
Ele ajudou a entender 
o que o estado de 
Santa Catarina precisa 
para crescer e se 
desenvolver, levantando 
as dificuldades e reais 
necessidades. 

Diante do êxito do 
Programa, neste ano a 
FACISC lançou o Voz 
Única Municipal, para 
levantar as demandas 
de cada município. O 
questionário pode ser 
respondido até o dia 20 
de agosto.

O propósito do Voz 
Única é disponibilizar 
uma ferramenta acessível 
e participativa, que 
informe as demandas 
dos empresários, e da 
comunidade, de forma 
sistematizada, além 
disso, busca informar 
a comunidade sobre 
o status dos esforços 
políticos para atender 
essas necessidades.

A presidente da 
Ascoagrin, Dayana 
Gasperin de Andrade, 
destacou que a 
Associação tem por 
objetivo levar um 
questionário aos 
empresários associados, 

a à comunidade em 
geral, através do qual 
apontarão seus pleitos, 
demandas e sugestões, 
que serão apresentados 
aos candidatos a prefeito 
dos três municípios, para 
que possam incluir estas 
reivindicações em seus 
planos de governo.

 “Agora, a Ascoagrin 
aplicará um questionário 
aos associados para que 
eles tragam sugestões e 
pleitos, e identificaremos 
os impactos dessas 
demandas na sociedade. 
Posteriormente, 
levaremos esses 
pleitos aos candidatos, 
esperando que eles 
trabalhem dentro dessas 
diretrizes nos seus planos 
de governo”, comentou 
Dasyana.

Volmir Voltolini, 
vice-presidente regional 
noroeste da Facisc, citou 
que, em nível estadual o 
programa já é realizado 

há quatro eleições, com 
resultados efetivos.

“Foram quatro 
edições do Voz Única 
Estadual que serviram 
como parâmetro 
para os governadores 
atenderem as demandas 
dos empresários. Entre 
os pleitos atendidos 
destacam-se a Aduana de 
cargas e a BR-163, dentre 
outras ações”, destacou 
Marcos.

Vale destacar que o 
questionário é totalmente 
anônimo para garantir 
que todos se sintam à 
vontade para responder, 
sendo necessária apenas 
a identificação do 
município para direcionar 
corretamente os pleitos. 

Para responder o 
questionário, e deixar 
suas sugestões aos 
candidatos, acesse o 
link: https://forms.gle/
xZWGDurRtDMoDe7x9

GERAL.

O Programa Voz Única era realizado somente a nível estadual, e 
neste ano a FACISC lançou o Voz Única Municipal, para levantar as 
demandas de cada município

ESPORTES.
Isaquias Queiroz avança direto à semifinal da canoa individual

Campeão olímpico 
nos Jogos de Tóquio, 
em 2021, o baiano 
Isaquias Queiroz iniciou 
nesta quarta-feira (7) a 
defesa do título na prova 
da C1 1000 metros 
(canoa individual) na 
canoagem velocidade. Ele 
participou da segunda 
bateria das eliminatórias, 
que classificava os dois 
primeiros barcos direto 
para a semifinal.

Isaquias fez uma 
prova tranquila, e 
liderou o percurso ao 
lado do tcheco Martin 

Fuksa. O brasileiro 
diminuiu o ritmo no 
meio da competição 
e só administrou a 
vantagem até cruzar a 
linha de chegada na 2ª 
posição, com o tempo 
de 3min53seg94. Agora, 
ele descansa e só vai 
disputar a semifinal na 
sexta-feira (9), a partir 
das 6h30, no horário de 
Brasília. A prova que vai 
definir os medalhistas 
acontece também na 
sexta, a partir das 8h40.

Antes disso, já amanhã 
(8), Isaquias Queiroz 

volta à água, desta vez ao 
lado de Jacky Godmann, 
na briga por um lugar 
na decisão do C2 500 
metros. A largada está 
prevista para 6h20.

Ainda no C1 1000 
metros, Mateus Nunes 
participou da quarta 
bateria das eliminatórias 
e acabou na 3ª posição, 
com o tempo de 
3min52seg60. Com 
isso, ele vai disputar 
as quartas de final da 
canoagem velocidade 
ainda hoje, para tentar 
uma vaga na semifinal da 

prova.
Outros resultados
Nas eliminatórias 

da K1 500 metros 
(caiaque individual) para 
mulheres, Ana Paula 
Vergutz terminou a 
bateria na 5ª posição, 
com o tempo de 
1min54seg98, e vai para 
a disputa de quartas 
de final. E no K1 1000 
metros para homens, 
quartas de final também 
para Vagner Souta. O 
brasileiro cruzou a linha 
de chegada da bateria na 
4ª posição, com o tempo 

de 3min46seg17.

por Agência Brasil

imagem ilustrativa
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Receita
Strogonoff de brócolis delicioso

CULINÁRIA

Se você está procurando uma receita que combi-
na a suculência do peito de frango com um molho 
cremoso e delicioso, você está no lugar certo! Este 
prato de Strogonoff frango com Molho de Batata 
Cremoso é uma opção perfeita para um almoço ou 
jantar nutritivo e cheio de sabor. A combinação de 
frango, brócolis e batatas resulta em uma refeição 
equilibrada que vai agradar a todos. 

INGREDIENTES:

- 500g de peito de fran-
go picado

- 1 xícara de brócolis em 
pequenos floretes

- 2 batatas médias pica-
das e cozidas

- 1 copo de leite

- 1 pitada de sal

- 1 cebola picada

- Sal, pimenta-do-reino 
e páprica picante a gosto

- 2 colheres de sopa de 
óleo ou manteiga

MODO DE PREPARO
1. Em uma panela com 
água salgada, cozinhe os 
brócolis por cerca de 3-5 
minutos até ficarem al 
dente. Escorra e reser-
ve.

2. Cozinhe as batatas 
em água salgada até que 
estejam macias. Escorra 
e reserve.

3. Aqueça o óleo ou 
manteiga em uma panela 
grande em fogo médio. 
Adicione a cebola picada 
e refogue até ficar 
transparente.

4. Adicione o peito de 
frango picado à pa-

nela. Cozinhe até que 
o frango esteja bem 
dourado e cozido por 
completo. Tempere com 
sal, pimenta-do-reino e 
páprica picante a gosto.

5. Em um liquidifica-
dor, coloque as batatas 
cozidas e o leite. Bata 
até obter um purê liso e 
cremoso. Se necessário, 
ajuste o sal a gosto.

6. Adicione o purê de 
batata à panela com o 
frango e misture bem. 
Cozinhe por alguns 
minutos até que o molho 
esteja bem incorporado 
e o frango esteja cober-
to de maneira uniforme.

7. Adicione os bróco-
lis cozidos ao molho e 
misture delicadamente. 
Cozinhe por mais alguns 
minutos para que os 
sabores se integrem e os 
brócolis fiquem aqueci-
dos.

8. Prove o molho e 
ajuste o sal, a pimenta-
do-reino e a páprica, se 
necessário.

9. Sirva o Strogonoff 
frango com Molho de 
Batata Cremoso quente, 
acompanhado de arroz 
branco, purê de batata 
ou uma salada fresca.

Uma curiosidade interessante sobre o strogonoff de brócolis 
é a versatilidade do brócolis como ingrediente principal. 
Originalmente, o prato é conhecido por sua cremosidade e 
sabor rico, proporcionado pelo molho à base de creme de leite. 
No entanto, ao usar brócolis, um vegetal crucífero, o strogonoff 
não perde seu caráter suculento e saboroso. O brócolis absorve 
os sabores do molho de uma maneira única, mantendo uma 
textura firme que contrasta agradavelmente com a cremosidade 
do prato.

O brócolis é uma excelente fonte de vitaminas e minerais, 
incluindo vitamina C, vitamina K, fibra e folato. Além disso, é 
rico em antioxidantes, que ajudam a combater os radicais livres 
no corpo.

CURIOSIDADES
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Convenção confirma Helio Surdi como 
candidato à reeleição e Cezar Bueno como vice

Com a presença em 
peso da comunidade, 
aconteceu no domingo, 
dia 04, na Escola 
Municipal Roberto 
Mazzocatto, a Convenção 
do PP, PL, PSD, PSDB 
e MDB de Bom Jesus 
do Sul, que confirmou 
a candidatura de Helio 
Surdi à reeleição como 
prefeito do município, 
e Cezar Bueno à vice-
prefeito.

Em um primeiro 
momento foram 
apresentados os nomes 
dos pré-candidatos à 
vereadores, 10 no total, 
e todos do Partido 
Progressista (PP), mesmo 
do atual prefeito.

Além da população 
que compareceu em 
massa para acompanhar 

o lançamento das 
pré-candidaturas, a 
convenção contou com a 
participação do Deputado 
Federal Nelsi Coguetto 
Maria “Vermelho”.

Durante os 
pronunciamentos, o 
prefeito e candidato a 
reeleição, Helio Surdi, 
destacou que o município 
é uma grande família e 
sendo assim é necessário 
que continue havendo 
a união entre partidos 
e lideranças para o 
crescimento contínuo do 
município.

“Nós formamos 
uma grande família no 
município de Bom Jesus 
do Sul, e isso se percebe 
através da união entre 
os partidos e a união 
entre as lideranças, 

porque entendemos 
que dessa forma 
conseguimos passar a 
mensagem de otimismo 
e perseverança, de que 
juntos continuaremos 
lutando com bastante 
transparência, 
humildade, seriedade e 
comprometimento e cada 
vez mais elevar o nome 
do município do Bom 
Jesus do Sul, aos mais 
altos patamares”, afirmou 
Helio.

O candidato a 
reeleição ainda 
destacou e agradeceu 
o entendimento das 
lideranças para que 
todos os pré-candidatos 
à vereadores, 10 ao 
todo, fossem do Partido 
Progressista.

Por sua vez, Cezar 

Bueno que retorna ao 
cenário político, afirmou 
que está voltando a 
pedido do povo e das 
lideranças locais.

“O entendimento era 
que eu não seria mais 
candidato por considerar 

que havia cumprido meu 
papel, mas após ouvir a 
nossa comunidade que 
pedia meu retorno, e 
longas conversas com 
minha família, entendi 
que precisava voltar e 
contribuir mais uma vez 
com a nossa população, 
com comprometimento 
e responsabilidade. Por 
isso aceitei voltar. Eu 

nunca saí de Bom Jesus, 
eu moro aqui, eu convivo 
com as pessoas e sei 
da realidade do nosso 
povo, e é dessa forma 
que continuaremos 
trabalhando pelo 
desenvolvimento, pelo 
crescimento e cuidando 
da nossa gente”, afirmou 
Cezar Bueno.

Convenção dos partidos PP, PL, PSD, PSDB e MDB de Bom Jesus do Sul ainda confirmou 10 candidatos a 
vereadores

ELEIÇÕES.
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Conheça os pré-candidatos a vereador de 
Rabicó e Elmar

Em um evento 
marcado por discursos e 
manifestações de apoio, 
foram homologadas 
as pré-candidaturas 
de Rabicó e Elmar 
para a reeleição como 
prefeito e vice-prefeito, 
respectivamente.

O evento teve a 
presença do deputado 
estadual Mauro de Nadal, 
presidente da Assembleia 
Legislativa de Santa 
Catarina – Alesc.

Além disso, foi 
apresentada uma 
nominata de dez pré-
candidatos a vereador, 
que inclui tanto 
nomes conhecidos da 
política local quanto 
novas figuras que 
têm se destacado na 
comunidade.

Rabicó e Elmar, que 
buscam a reeleição, 
destacaram em seus 
discursos as conquistas 
da gestão iniciada em 
2021.

“Nos últimos anos, 
enfrentamos muitos 
desafios, mas também 
alcançamos importantes 
vitórias para a nossa 
cidade. Queremos 
continuar esse trabalho 
e fazer ainda mais pelo 
nosso povo,” afirmou 
Rabicó.

Elmar, por sua vez, 
ressaltou a importância 
da continuidade dos 
projetos iniciados e do 
compromisso com a 
transparência e eficiência 
na administração pública.

A nominata de pré-
candidatos a vereador 

inclui uma combinação 
de experiência e 
renovação, com três ex-
secretários municipais 
entre os concorrentes ao 
cargo.

Kelly Figueiró – 
Comunicadora social e 
ex-secretária municipal 
de Planejamento e 
Desenvolvimento 
Econômico. Kelly tem 
uma trajetória marcada 
pela gestão estratégica 
e pelo desenvolvimento 
de políticas públicas 
voltadas para o 
crescimento econômico 
local.

Cleonei Eich – Bacharel 
em Direito e ex-secretário 
da Administração e 
Fazenda. Cleonei é 
conhecido por sua 
experiência em gestão 
fiscal e administrativa, 
contribuindo 
significativamente 
para a eficiência da 
administração pública.

Luiz Trevisol – Ex-
assessor parlamentar, 
empresário na área 
de sonorização e 
ex-secretário da 
Administração e 
Obras. Luiz traz uma 
vasta experiência 
tanto no setor público 
quanto privado, com 
destaque para sua 
atuação em projetos de 
infraestrutura.

Guilherme Ferrari – 
Desportista de handebol 
e empresário na área de 
vidraçaria. Guilherme 
é reconhecido por 
seu envolvimento 
no esporte e por sua 

visão empreendedora, 
impulsionando a 
economia local através de 
seu negócio.

Pedro Ademar 
– Agricultor. Pedro 
representa a voz 
do setor agrícola, 
trazendo a perspectiva 
e as necessidades dos 
produtores rurais para o 
debate político.

Nestor Beal – 
Empresário e vereador 
por quatro mandatos. 
Nestor possui uma longa 
trajetória de serviço 
público, sendo um 
defensor incansável dos 
interesses comunitários.

Tânia Regina Gasperin 
dos Santos – Professora 
de carreira, ex-diretora, 
gerente regional da 
educação e secretária 
da educação. Tânia 
tem um compromisso 
firme com a educação, 
dedicando sua carreira 
ao desenvolvimento e à 
melhoria do ensino.

Jandir Vieira – Atua 
no setor de construção. 
Jandir traz sua expertise 
em obras e construção 
civil, buscando contribuir 
para o desenvolvimento 
urbano e infraestrutura.

Sebastiana de Souza 
Santos – Representante 
do bairro Promorar e 
ex-servidora do CRAS. 
Sebastiana é uma figura 
ativa na comunidade, 
especialmente em 
iniciativas sociais e de 
assistência à população.

Rudinei Dalpias 
– Representante 
comercial. Rudinei, com 

sua experiência em 
representação comercial, 
conhece as demandas 
locais e pretende trazer 
uma visão voltada para 
o desenvolvimento 
econômico e comercial.

Diversos nomes 
são novos na política, 
buscando uma 
oportunidade de 
apresentar seu trabalho 
no legislativo. A presença 
de três ex-secretários 
municipais na nominata 
de vereadores demonstra 
a intenção de renovar a 
Câmara Municipal com 
profissionais experientes 
na administração pública.

“Nossa cidade 
precisa de vereadores 
que conheçam 
profundamente os 
desafios da gestão e que 
tenham a capacidade 
de propor soluções 
eficientes. Todos os 
nomes que apresentamos 
tem condições de bem 

representar o povo 
cedrense no legislativo” 
afirmou Rabicó.

As candidaturas 
homologadas durante 
a convenção municipal 
refletem um equilíbrio 
entre experiência e 
inovação.

“A busca pela reeleição 
de Rabicó e Elmar está 
ancorada nos resultados 
positivos da gestão atual 
e na continuidade dos 
projetos em andamento. 
Já os candidatos a 

vereador trazem uma 
combinação de novas 
ideias e conhecimento 
prático da administração 
pública, prometendo 
um debate enriquecedor 
durante a campanha. E 
eu, enquanto parlamentar 
e presidente da Alesc, 
estarei apoiando 
nossos representantes, 
para que o município 
possa continuar 
desenvolvendo”, concluiu 
Mauro de Nadal.

A Convenção Municipal do MDB (Movimento Democrático Brasileiro), do município de São José do 
Cedro, oficializou as candidaturas para as próximas eleições

ELEIÇÕES.
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Busque assumir uma postura diplomática 
para evitar reações impulsivas e dramá-
ticas. A tensão lunar com Marte, Júpiter, 
Saturno e Netuno tende a alertá-la sobre 
isso. A gestão dos recursos materiais e 
da vida cotidiana pode melhor com ações 
inovadoras.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

É preciso disciplinar seus gastos e conci-
liar lazer com as obrigações. A harmonia 
entre Lua e Urano tende a estimular a 
expressão autêntica e experiências inova-
doras no meio social. Tente aproveitar este 
momento para equilibrar o prazer com o 
dever.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Busque organizar suas demandas para 
evitar estresse. A harmonia Lua-Urano 
pode despertar soluções inovadoras para 
problemas antigos, revelando o lado arro-
jado da sua personalidade. Tente neutrali-
zar o estresse para que seus desafios não 
se tornem conflitantes. 

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

É importante evitar radicalismos que 
possam gerar polêmicas. A harmonia 
Lua-Urano pode permitir enxergar os 
acontecimentos sob novas perspectivas, 
estimulando ideias inovadoras na interação 
com o entorno. Busque manter uma visão 
equilibrada e construtiva.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Procure atuar estrategicamente e evitar 
abordagens precipitadas. A harmonia 
Lua-Urano tende a estimular inovação e 
progresso na carreira. Tente adotar uma 
postura visionária, evitando se lançar 
sem o devido planejamento para novos 
cenários.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Convém evitar confrontos com pessoas 
conservadoras, sobretudo no meio profis-
sional. A harmonia Lua-Urano tende a lhe 
guiar a explorar horizontes mais amplos e 
fugir do lugar-comum. Tente expandir sua 
perspectiva existencial sem gerar conflitos 
desnecessários.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Tente estruturar um plano estratégico. A 
harmonia Lua-Urano tende a destacar seu 
potencial transformador para converter 
desafios em oportunidades. Tente se abrir 
às mudanças, mas é preciso evitar agir de 
modo precipitado, buscando uma aborda-
gem bem planejada.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

É importante manter a diplomacia diante 
de temas sensíveis e polêmicos. A harmo-
nia Lua-Urano tende a oferecer um espaço 
estimulante de diálogo na coletividade, 
levando a rompimentos com antigos pa-
drões de pensamento. Procure administrar 
contrastes com cautela.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Amadurecimento e acordos diplomáticos 
são fundamentais. A harmonia Lua-Urano 
podem dinamizar o dia a dia e os projetos 
profissionais, tornando o meio estimulan-
te. Procure aproveitar as oportunidades 
para transformar suas ideias em divisores 
de águas, com maturidade.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Busque avaliar a viabilidade das suas 
ideias antes de agir. A harmonia Lua-Ura-
no tende a trazer ousadia e expansão de 
mente, mas é importante não deixar a de-
mandas de lado. É fundamental equilibrar 
a inovação com a prática responsável para 
alcançar bons resultados. 

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Tente zelar por equilíbrio financeiro e 
evitar extravagâncias. A harmonia Lua-U-
rano tende a trazer desenvoltura e ousadia 
na vida familiar, o que ajuda a lidar com 
os problemas. Busque transformar as 
demandas diversas em oportunidades sem 
comprometer suas finanças.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Convém administrar conflitos com diploma-
cia. A harmonia Lua-Urano pode contribuir 
para uma comunicação dinâmica, mas 
também tende a gerar conflitos. Procure 
manter a tranquilidade, mesmo em situa-
ções difíceis.

Lançamentos
da

semana

 

ALIEn: ROmULUS

Dirigido por Fede Álvarez, Alien: 
Romulus é um thriller de ficção cientí-
fica que retorna às raízes da franquia 
de sucesso Alien, o 8º Passageiro 
(1979). Ambientado entre os eventos 
das obras de 1979 e 1986, o filme 
segue um grupo de jovens coloniza-
dores espaciais que se aventuram nas 
profundezas de uma estação espacial 
abandonada. Lá, eles descobrem uma 
forma de vida aterrorizante, forçando
-os a lutar por sua sobrevivência. Com 
a participação de Cailee Spaeny, David 
Jonsson, Archie Renaux e Isabela Mer-
ced, o filme tem ainda a produção de 
Ridley Scott e roteiro de Álvarez, que 
se baseou nos personagens criados por 
Dan O’Bannon e Ronald Shusett.

CORInGA: DELíRIO A DOIS

Em Coringa 2, acompanhamos a 
sequência do longa sobre Arthur Fle-
ck (Joaquin Phoenix), que trabalhava 
como palhaço para uma agência 
de talentos e precisou lidar desde 
sempre com seus problemas men-
tais. Vindo de uma origem familiar 
complicada, sua personalidade nada 
convencional o fez ser demitido do 
emprego, e, numa reação a essa e tan-
tas outras infelicidades em sua vida, 
ele assumiu uma postura violenta - e 
se tornou o Coringa. A continuação se 
passa depois dos acontecimentos do 
filme de 2019, após ser iniciado um 
movimento popular contra a elite de 
Gotham City, revolução esta, que teve 
o Coringa como seu maior represen-
tante.

+

PRInCESA ADORmECIDA

Princesa Adormecida é um longa 
dirigido por Claudio Boeckel e trata-
se da segunda adaptação dos livros 
Princesas Modernas, de Paula Pimenta 
(Cinderela Pop). A trama irá conta 
sobre Rosa (Pietra Quintela), uma 
adolescente, que assim como qualquer 
outra, sonha em ter a sua liberdade 
e independência. No entanto, essa 
conquista fica sendo apenas um sonho, 
uma vez que seus três tios que a cria-
ram como uma filha, Florindo (Aramis 
Trindade), Fausto (Claudio Mendes) e 
Petrônio (René Stern), superprotegem 
a menina a todo custo, não permitindo 
que ela viva as experiências que a ado-
lescência traz. Quando Rosa completa 
seus 15 anos, ela descobre que o mun-
do ao qual ela pertence, na verdade é 
um sonho, e o mundo com o qual ela 
sonhava ,é sua verdadeira realidade. 
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Lene Mello e Diego Poletto concorrerão ao 
executivo em Dionísio Cerqueira

No sábado, dia 03, 
aconteceu na Câmara 
de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira, a 
convenção do Partido dos 
Trabalhadores e União 
Brasil, oportunidade em 
que foram anunciadas 
as pré-candidaturas de 
Marilene “Lene” Mello 
para prefeita, e Diego 
Poletto para o cargo de 
vice-prefeito.

Tanto Lene quanto 
Diego Poletto são 
vereadores e desistiram 
de buscar uma reeleição 
para buscar a majoritária. 

Em seu 
pronunciamento, Lene 
destacou que inicialmente 
o objetivo era buscar 
a reeleição como 
vereadora contudo após 
muito diálogo dentro do 
partido, além de pedidos 
da comunidade, ela optou 
por ser pré-candidata à 

prefeita.
“A partir do momento 

em que me decidi 
pela majoritária, meu 
coração ficou leve, ficou 
energizado e cheio de 
esperança, de alegria, 
por estar nessa linda 
caminhada junto com 
todas as pessoas e todo 
o time do PT e do União 
Brasil. Juntos vamos 
representar todas as 
pessoas que hoje querem 
a mudança, buscam 
melhoria e querem 
qualidade de vida e 
principalmente de um 
governo que realmente 
olhe para as pessoas, um 
governo que cuide das 
pessoas, eu estou aqui 
para isso, nós estamos 
muito animados e 
vamos chegar à vitória”, 
destacou Lene. 

Já o pré-candidato 
à vice-prefeito, Diego 

Poletto, afirmou que o 
principal motivo para ir 
à majoritária tem a ver 
com a indignação diante 
de algumas situações do 
atual governo.

“Sabemos dos 
desafios que teremos e 
a responsabilidade de 
assumir o município. 
Sabemos que há muitas 
coisas que podem 
melhorar e por isso 
que o desafio é tão 
grande, mas nós estamos 
preparados, estamos 
prontos. Queremos 
fazer uma administração 
justa, que realmente 
envolva a população, 
diferentemente da atual 
que não manteve o lema 
da campanha que era 
as pessoas em primeiro 
lugar”, afirmou Diego 
Poletto.

Desde o momento do 
anúncio da Convenção 

do Partido dos 
Trabalhadores e do União 
Brasil, a expectativa era 
de que fosse confirmado 
o nome de Altair Cardoso 
Rittes como candidato à 
prefeito, fato que acabou 
não se confirmando. O 
ex-prefeito participou 
da convenção e explicou 

os motivos de não 
concorrer.

“Eu cumpri o meu 
ciclo, fui prefeito durante 
16 anos, fui cinco vezes 
candidato, e agora é o 
momento de construir 
novas ideias, de lançar 
novas pessoas. Agora 
é minha vez de colocar 

minha experiência em 
prática para ajudar a 
Lene e o Diego, que 
chegam com novas ideias, 
trazendo novamente a 
esperança de um futuro 
melhor para nossa 
população”, concluiu 
Altair Rittes.

Representando o Partido dos Trabalhadores (PT) e União Brasil, os nomes de Lene Mello e Diego Poletto 
foram confirmados em convenção realizada no sábado

ELEIÇÕES.

Festa do padroeiro Senhor Bom 
Jesus acontece neste final de 
semana

No dia 06 de agosto 
é comemorado o dia 
do Senhor Bom Jesus, 
padroeiro do município 
de Bom Jesus do Sul.

A tradição anual, 
que acontece no dia 
6 de agosto, começou 
um mês antes com 
uma peregrinação 
que movimentou toda 
a comunidade. Na 
terça-feira, dia 6 de 
agosto, encerrou-se 
a parte espiritual da 
peregrinação, marcando 
o início das celebrações 
religiosas.

Quarta-feira, dia 7, a 
paróquia Senhor Bom 
Jesus retorna da sua 
peregrinação, sendo 
conduzido pela última 
comunidade, Nossa 
Senhora da Saúde. Este 
evento marca a abertura 
do tríduo, uma série de 
três dias de celebrações 
com três padres 
diferentes.

A abertura do tríduo 
aconteceu no dia 7, 
com a presença do 
padre Roberto Barone, 

da Paróquia Sagrado 
Coração de Pato Branco. 

Nesta quinta-feira, 
dia 8 de agosto, o padre 
Itaci Francisquina, 
pároco da Paróquia Santo 
Antônio de Dois Vizinhos, 
conduzirá a celebração. 

O tríduo será concluído 
na sexta-feira, dia 9 de 
agosto, com a presença 
do padre Rogério, da 
Paróquia Santo Antonio 
do Sudoeste.

As celebrações pela 
passagem do dia do 
Senhor Bom Jesus 
ocorrerão no domingo, 
dia 11 de agosto. 

Programação para o 
dia 11 de agosto:

08h30 - Procissão com 

Benção dos Carros – 
10h00 - Santa Missa 

Celebrada pelo Padre 
Nilzeu – Paróco de Bom 
Jesus do Sul

12h00 - Almoço no 
Pavilhão Comunitário 
com churrasco (bufê livre 
à R$ 35,00).

E a tarde sorteio 
de prêmios, e várias 
atrações, além da rifa de 
uma novilha. 

Este evento é 
aguardado com 
grande expectativa 
pela comunidade, pois 
reúne fiéis e promove a 
união entre as diversas 
paróquias da região.

GERAL.

Bom Jesus do Sul celebra a tradicional Festa do 
Padroeiro com programação diversificada
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Confirmada pré-candidatura de Marco Zandoná 
à prefeito e Vanderlei Centenaro como vice

Aconteceu na noite 
de segunda-feira, 
dia 05, último dia de 
convenções partidárias, 
no plenário da Câmara 
de Vereadores de 
Barracão, a convenção da 
aliança entre Podemos, 
Partido Progressista, 
Partido Social Brasileiro, 
Movimento Democrático 
Brasileiro, União Brasil e 
Republicanos.

Na oportunidade 
Marco Aurélio Zandoná 
foi oficialmente 
confirmado como 
candidato a prefeito de 
Barracão pelo Movimento 
Democrático Brasileiro 
(MDB), e Vanderlei 
Centenaro, do União 
Brasil, como candidato a 
vice-prefeito.

O evento contou com 
a presença de diversos 

representantes políticos, 
empresários e cidadãos 
que demonstraram apoio 
à nova aliança.

Marco Zandoná, que 
já possui uma trajetória 
política em Barracão, 
sendo prefeito por duas 
vezes, destacou em seu 
discurso os motivos 
que o levaram a estar à 
disposição dos partidos.

“Somos responsáveis 
por aquilo que criamos, 
e eu acabei criando essa 
empatia, essa amizade 
com a população, 
que vem e conversa, 
comenta e pede uma 
posição, e acho que 
é isso que aconteceu, 
nessas conversas o povo 
me pediu para voltar, 
e embora não estava 
nos meus planos, senti 
a necessidade de dar 

outra opção para os 
barraconenses. Também 
conversei com as 
lideranças, com o nosso 
grupo e principalmente 
com a minha família, e 
resolvi aceitar novamente 
esse desafio, sem 
impor nada a ninguém, 
mas chegando com 
um projeto novo para 
Barracão e contando 
com a experiência que já 
temos”, afirmou Marco 
Zandoná.

Vanderlei Centenaro, 
pré-candidato a vice-
prefeito, é funcionário 
público, já foi secretário 
de Saúde, e por duas 
vezes concorreu a 
majoritária. Em seu 
discurso, ele afirmou que 
amadureceu e que agora 
vem para ganhar.

“Por muitas vezes 

pensei em desistir da 
política, tentei por duas 
vezes a majoritária e 
não tive sucesso, mas 
a gente aprende, e eu 
sei que tem muitas 
pessoas que confiam no 
Vanderlei, assim como 
muitas que pensavam 

que depois das últimas 
eleições eu sairia de 
novo para prefeito, mas 
não, porque esse tempo 
me fez amadurecer, e eu 
entendi que muitas vezes 
dar um passo para trás, 
significa buscar impulso 
para seguir em frente. 

O momento agora é de 
união, e temos aqui um 
grupo forte, de pessoas 
que têm o potencial 
para fazer a diferença 
no município”, concluiu 
Centenaro.

Compõem a aliança dos pré-candidatos, Podemos, Partido Progressista, Partido Social Brasileiro, 
Movimento Democrático Brasileiro, União Brasil e Republicanos

ELEIÇÕES.

Fernando Will e Enio Carossi oficializam pré-candidatura à 
majoritária do Cedro

Realizada a 
Convenção Conjunta 
do Progressistas, União 
Brasil, PSD e Federação 
PSDB/Cidadania. Foram 
homologados os nomes 
de Fernando Júlio Will 
(Progressistas) como 
candidato a Prefeito 
e Enio Carossi (União 
Brasil) como candidato a 
Vice-Prefeito.

O encontro contou 

com a presença do 
Deputado Altair Silva 
e da presidente da 
Juventude Progressistas 
de Santa Catarina, Jayana 
Nicaretta da Silva

A chapa conta com 
18 nomes de candidatos 
a vereador, sendo 10 
do Progressistas e 8 do 
União Brasil. A coligação 
foi denominada “Nossa 
Cidade, Nosso Futuro!”

A chapa ainda conta com 18 nomes de candidatos a vereador. A coligação foi denominada “Nossa 
Cidade, Nosso Futuro!”

ELEIÇÕES.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 43/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 43/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 26/08/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Aquisição de materiais e
equipamentos de informática.
Recebimento das propostas: de 13/08/2024 às 08h00min até 26/08/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 26/08/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 26/08/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 07 de agosto de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 44/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 44/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 27/08/2024,  às 13h30min,  que  tem por  objeto a Aquisição de nitrogênio
líquido.
Recebimento das propostas: de 13/08/2024 às 08h00min até 27/08/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 27/08/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 27/08/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 07 de agosto de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

A Unetri Faculdades está 
com as inscrições abertas 
para o curso preparatório 
ao Concurso do Magistério 
de Santa Catarina. O curso 
preparatório acontecerá nos 
dias 29, 30 e 31 de agosto, e 
nos dias 5 e 6 de setembro.

O investimento, para 
participar, é de R$ 250,00. 
e o participante receberá 
certificado de 20 horas de 
atividades. A capacitação está 
dividida em dois módulos: 
- Conhecimentos Gerais e 
Questões Discursivas.

Conhecimentos gerais 
(29/08/2024, das 19 horas 
às 23 horas - para todos os 
cargos)

Constituição da República 
Federativa do Brasil de 1988; 
Lei nº 9394; Lei complementar 
nº 170/98; Plano Estadual 
de Educação de Santa 
Catarina 2016/2025; Base 
Nacional Comum Curricular 
– BNCC; Currículo Base da 
Educação Infantil e do Ensino 
Fundamental do Território 
Catarinense; Currículo Base 
Ensino Médio do Território 

catarinense.
Conhecimentos gerais 

(30/08/2024, das 19 horas 
às 23 horas - para todos os 
cargos)

Temas transversais do 
currículo; Organização e 
regulação da educação básica 
brasileira e catarinense; 
Integração curricular; 
Interdisciplinaridade e 
transdisciplinaridade; 
Tecnologias da informação e da 
Comunicação (TICs); estratégias 
e recursos pedagógicos 
diversificados; Uso de TICs 

na Educação; 
Ensino Híbrido; 
Plataformas e 
Ferramentas 
Educacionais; 
Recursos 
Educacionais 
Abertos (REA). 

Questões 
discursivas 
(31/08/2024, 
das 08 horas 
às 12 horas - 
para todos os 

cargos)
Estrutura 

de Respostas 
Discursivas; 
Critérios de 
Avaliação; Técnicas 
de Redação.

Conhecimentos 
gerais 
(05/09/2024, das 
19 horas às 23 
horas - para todos 
os cargos)

Princípios da 
Administração 
Pública; Aspectos 
históricos, culturais, 
geográficos, 
sociais, políticos 
e econômicos do mundo, 
Brasil e Santa Catarina; 
Desenvolvimento urbano 
brasileiro; Cultura e sociedade 
brasileira; Inovações científicas 
contemporâneas e seus 
impactos na sociedade; 
Relações Humanas no trabalho; 
Ética profissional no serviço 
público.

Questões discursivas 

(06/09/2024, das 19 horas 
às 23 horas - para todos os 
cargos)

Referenciais Teóricos; 
Práticas; Feedback e Revisão; 

Inscrição e informações
Para mais informações, 

entrar em contato com a 
secretaria da Unetri Faculdades, 
pelos telefones (whats app) 49 
3644.0314; 49 3644.2986.

Unetri promove curso de formação para concurso 
do magistério de SC
Curso vai preparar os interessados em participar do concurso público para professores estaduais de 
Santa Catarina

EDUCAÇÃO & CULTURA.

ESTADO DO PARAnÁ
mUnICíPIO DE BOm JESUS DO SUL

PREFEITURA mUnICIPAL

Atenção para as operações ‘pare e siga’ na BR163/SC

Para que as obras de ampliação de capacidade, restauração e eliminação de pontos críticos da rodovia

continuem avançando, são necessárias algumas alterações no trânsito.

 Em Guaraciaba está sendo operado o sistema ‘pare e siga’ 24 horas, entre o km 83 e km 85 (próximo à

Comunidade Linha São Cristóvão), com tempo de espera de aproximadamente 1 hora; e em apoio a 

entrada e saída de caminhões na Pedreira Britador Oeste, está sendo operado ‘pare e siga’ diurno no 

km 86,6;

 Em Dionísio Cerqueira está sendo operado ‘pare e siga’ 24 horas, no km 122 (no trevo de acesso à 

BR163/PR), com tempo de espera de aproximadamente 1 hora;

 Outros ‘pare e siga’ pontuais podem ser utilizados para viabilizar serviços, suas localizações podem ser

alteradas conforme necessidade e evolução das atividades.

Os ‘pare  e  siga’  são  executados  para  permitir  que  os  serviços  sejam realizados de  forma  adequada,

garantindo a segurança dos trabalhadores e usuários da via.

Ao se aproximar de trechos interrompidos reduza a velocidade, não force ultrapassagens ao identificar filas,

respeite às orientações dos profissionais envolvidos e evite acidentes.

Fique atento às informações relacionadas à possíveis interdições na rodovia. Para mais informações sobre

os avanços das obras e das intervenções programadas, acompanhe a página da Gestão Ambiental  no

instagram: @gestaobr163.
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Lei Maria da Penha avança, mas não coíbe alta 
de crimes contra mulher

A Lei nº 11.340/2006, 
conhecida como Lei Maria 
da Penha, foi sancionada há 
exatos 18 anos, pelo então 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva. O nome homenageia a 
biofarmacêutica cearense Maria 
da Penha Maia Fernandes 
que sofreu duas tentativas de 
homicídio pelo marido, em 
1983, e se tornou ativista da 
causa do combate à violência 
contra as mulheres.

A lei, que atinge agora a 
maioridade, prevê a adoção 
de medidas protetivas de 
urgência para romper o ciclo 
de violência contra a mulher e 
impedir que o agressor cometa 
novas formas de violência 
doméstica, seja ela física, 
moral, psicológica, sexual ou 
patrimonial.

Antes da lei, este tipo de 
violência era tratado como 
crime de menor potencial 
ofensivo. A diretora de 
Conteúdo do Instituto Patrícia 
Galvão, Marisa Sanematsu, 
aponta que muitas mulheres 
foram agredidas e assassinadas 
em razão da leniência contra 
esses crimes, que ficavam 
impunes ou sujeitos a penas 
leves, chamadas de pecuniárias, 
como o pagamento de multas 
e de cestas básicas, suavizadas 
por argumentos como o da 
legítima defesa da honra de 
homens.

“As agressões contra 
mulheres eram tratadas como 
uma questão menor, um 
assunto privado, a ser resolvido 
entre quatro paredes. Quando a 
justiça era acionada, a violência 
doméstica era equiparada a 
uma briga entre vizinhos a ser 
resolvida com o pagamento 
de multa ou cesta básica”, 
relembrou Marisa Sanematsu.

A ministra das Mulheres, 
Cida Gonçalves, avalia que a lei 
trouxe ganhos para a sociedade 
brasileira. “Primeiro, ela tipifica 
o crime existente: a violência 

física, a violência psicológica, 
a violência patrimonial, a 
violência moral e a violência 
sexual. E organiza o Estado 
brasileiro para garantir o 
atendimento às mulheres”, 
disse à Agência Brasil.

Como parte das celebrações 
do aniversário da Lei Maria 
da Penha, o governo federal 
estabeleceu o Agosto Lilás 
como mês de conscientização 
e combate à violência contra a 
mulher no Brasil.

Avanços
Para especialistas, entre as 

principais inovações trazidas 
pela Lei Maria da Penha 
estão as medidas protetivas 
de urgência para as vítimas 
da violência doméstica e 
familiar, como afastamento 
do agressor do lar ou local de 
convivência, distanciamento 
da vítima, monitoramento 
por tornozeleira eletrônica 
de acusados de violência 
doméstica, a suspensão do 
porte de armas do agressor, 
dentre outras.

Adicionalmente, a lei 
estabeleceu mecanismos mais 
rigorosos para coibir este tipo 
de violência contra a mulher 
e também previu a criação de 
equipamentos públicos que 
permitam dar efetividade à lei, 
como delegacias especializadas 
de atendimento à mulher, 
casas-abrigo, centros de 
referência multidisciplinares 
da mulher e juizados especiais 
de violência doméstica e 
familiar contra a mulher, com 
competência cível e criminal, 
entre outros equipamentos.

A advogada especialista na 
defesa de mulheres, conselheira 
do Centro Feminista de 
Estudos e Assessoria (CFemea) 
e representante dessa 
organização no Consórcio de 
Monitoramento da Lei Maria 
da Penha, Lisandra Arantes, 
considera a Lei 11.340 como o 
principal avanço na legislação 

brasileira para a proteção 
das mulheres da sociedade 
brasileira e pela primeira vez, 
reconhece que a violência 
motivada pela misoginia, 
pelo ódio às mulheres, pelas 
questões de gênero.

números
O avanço na legislação não 

tem evitado, no entanto, a alta 
de números de violência contra 
a mulher. Dados do Conselho 
Nacional de Justiça sobre a 
atuação do poder judiciário 
na aplicação da Lei Maria da 
Penha revelam que 640.867 
mil processos de violência 
doméstica e familiar e/ou 
feminicídio ingressaram nos 
tribunais brasileiros em 2022.

Dados do último Anuário 
Brasileiro de Segurança 
Pública mostram que todos 
os registros de crimes com 
vítimas mulheres cresceram 
em 2023 na comparação com 
2022: homicídio e feminicídio 
(tentados e consumados), 
agressões em contexto de 
violência doméstica, ameaças, 
perseguição (stalking), violência 
psicológica e estupro.

Ao longo do ano passado, 
258.941 mulheres foram 

agredidas, o 
que indica 
alta de 9,8% 
em relação 
a 2022. Já 
o número 
de mulheres 
que sofreram 
ameaça subiu 
16,5% (para 
778.921 
casos), e os 
registros de 
violência 
psicológica 
aumentaram 
33,8%, 
totalizando 
38.507.

Os dados 
do anuário são 
extraídos dos 

boletins de ocorrência policiais, 
compilados pelo Fórum 
Brasileiro de Segurança Pública 
(FBSP). Outro levantamento de 
fórum aponta que ao menos 
10.655 mulheres foram vítimas 
de feminicídio no Brasil de 
2015 a 2023.

De acordo com o relatório, o 
número de feminicídios cresceu 
1,4% em 2023 na comparação 
com o ano anterior e atingiu a 
marca de 1.463 vítimas no ano 
passado, indicando que mais de 
quatro mulheres foram mortas 
por dia.

O número é o maior número 
da série histórica iniciada pelo 
FBSP em 2015, quando entrou 
em vigor a Lei 3.104/2015 , 
que prevê o feminicídio como 
circunstância qualificadora do 
crime de homicídio e inclui o 
feminicídio no rol dos crimes 
hediondos.

A diretora do Instituto 
Patrícia Galvão sugere ações 
de enfrentamento mais 
contundentes. “Os números 
alarmantes de agressões e 
feminicídios comprovam a 
urgência de um pacto de 
tolerância zero contra a 
violência doméstica”, diz Marisa 
Sanematsu.

Desafios
Apesar de reconhecer os 

avanços da legislação nestes 
18 anos, a ministra das 
Mulheres, Cida Gonçalves, 
analisa que entre as 
dificuldades enfrentadas para 
implementação efetiva da 
lei estão a oferta de serviços 
especializados e profissionais 
preparados para lidar com 
novos métodos de violência 
contra as mulheres.

“Para garantir que ela saia 
do papel e de fato aconteça, 
precisamos ter serviços 
especializados e que o todo 
do sistema – composto pelo 
judiciário brasileiro, pela OAB, 
etc – dê conta de avançar na 
análise das violências para 

darmos a garantia do combate 
à impunidade de agressores, 
porque isso tem feito com que 
muitos casos [de violência] 
retornem.”

Em atendimento à lei Maria 
da Penha, o Ministério das 
Mulheres planeja colocar 
em funcionamento 40 casas 
da Mulher Brasileira, em 
todos os estados e no Distrito 
Federal. As unidades oferecem 
atendimento humanizado e 
multidisciplinar às mulheres 
em situação de violência. 
Atualmente, dez casas estão em 
operação.

O Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) aponta no Painel 
de Monitoramento da Política 
de Enfrentamento à Violência 
contra as Mulheres que, em 
todo o Brasil, existem apenas 
171 varas especializadas e 
exclusivas para atendimento de 
mulheres vítima de violência 
doméstica e familiar.

A conselheira do CFemea 
Lisandra Arantes aponta que 
muitos casos de violência 
doméstica sequer são 
denunciados e, por isso, a 
possibilidade de proteção não 
consegue alcançar as mulheres 
que não romperam ainda o 
ciclo de violência.

“Muitas vezes, [a violência] 
ocorre porque elas têm uma 
dependência financeira do 
seu agressor ou estão em uma 
situação de submissão, não 
necessariamente relacionada 
à questão financeira, mas 
por conta dessa construção 
patriarcal da sociedade que 
a gente vive. E elas voltam a 
viver com seus agressores, 
nessas situações em que não 
há medida protetiva, porque 
não houve uma denúncia, 
não se buscou a proteção, 
infelizmente”, lamentou.

por Agência Brasil

GERAL.

Em média, quatro mulheres morrem por dia vítimas de feminicídio
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Ascoagrin lança programa Voz 
Única

A Associação Empresarial da Fronteira – Ascoagrin, realizou na manhã de terça-
feira, dia 06 o lançamento do Programa Voz Única Municipal, através do qual, por 
meio de um link que foi disponibilizado, a população poderá de forma anônima 
responder a um questionário que comporá a cartilha de reivindicações.
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Comunidade italiana lança 
logomarca para celebrar 150 

anos da Grande Imigração 
em SC

Comissão recebe Ouvidora 
Geral da Defensoria Pública

Grupo de dança da Apae de 
Lages é homenageado na 

Alesc

Escolha da Senhorita 
Princesense 2024

O município de Princesa comemora no dia 29 de setembro, 29 anos de 
emancipação político-administrativa, e para comemorar esse importante momento, 
acontecerá no dia 31 de agosto, um baile com escolha da Senhorita Princesense.
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